



## COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA - ABRIL 23 DE 2021

### EL COLEGIO MÉDICO DE BOGOTÁ D.C. SOLICITA DECLARATORIA INMEDIATA DE ALERTA ROJA HOSPITALARIA NACIONAL

El Colegio Médico de Bogotá D.C. exige a las autoridades de salud del país, y muy especialmente del D.C., a cumplir con su responsabilidad de proteger la vida y la salud de las personas.

Después de un año no se ha aprendido a combatir la pandemia. Durante tres días consecutivos el país ha superado sus propios récord en el número de fallecidos por Covid-19 alcanzando a más de 400 personas al día.

Esta tercera ola empezó con una ocupación de UCI mucho más alta que en los picos anteriores. De manera temprana ya se tiene una ocupación de 90% de camas UCI, cuando no hemos llegado aún al punto más crítico comparado con las dos olas anteriores y faltando dos semanas para ese temido pico que podría ser catastrófico.

Solamente en el D.C. de Bogotá se presentaron ayer 6.369 de los 19.306 de casos positivos que se dieron en el país, es decir, cerca del 33% del total casos positivos nacionales.

El personal de la salud, después de un año de pandemia, sigue enfrentando deficiencias en su bioseguridad, desgaste emocional, mental y físico, y por la disminución en sus ingresos y el aumento en la carga laboral trabajando en las peores condiciones laborales en su historia.

La sociedad debe entender que la pandemia hoy es una amenaza mayor que hace un año y que las medidas de bioseguridad y distanciamiento físico deben ser implementadas de manera estricta, permanente, y con un mayor compromiso por su autocuidado.

La falta de políticas eficaces de prevención por parte de las autoridades de salud obliga a medidas de restricción a la movilidad pública, pero su cumplimiento por parte de la ciudadanía depende de una renta básica real y digna para las familias.

El Plan Nacional de Vacunación no se ha cumplido ni siquiera en los términos que el gobierno anunció, poniendo en riesgo la salud de la población.

Desde el CMB llamamos a la transparencia, eficacia y agilidad en la vacunación, tal y como lo señala en su comunicado el Centro de Pensamiento “Medicamentos, Información y Poder” de la Universidad Nacional de Colombia (abril 22 de 2021).

Los trabajadores de la salud somos completamente conscientes del impacto que tiene en la vida de las personas el encierro. Nosotros tampoco estamos exentos de esto. La política pública frente a la pandemia debería obedecer más a criterios técnicos científicos que a criterios políticos.

Un sistema de salud justo debe priorizar los pacientes sobre los recursos y no al revés como nos sucede hoy. Desafortunadamente la limitación de recursos nos obliga a priorizar esos recursos para la atención de los pacientes.

El Colegio Médico de Bogotá D.C. solicita a la Alcaldesa de Bogotá y al gobierno nacional en próximo Comité epidemiológico:

- Declarar de manera inmediata la alerta roja hospitalaria nacional;
- Tomar todas medidas que se requieran para descongestionar los servicios de urgencias y hospitalización;
- Controlar de manera estricta el aforo del transporte público;
- Replantear el modelo de cuarentena actual (tres días encerrados y cuatro en la calle);
- Activar de forma efectiva el PRASS (pruebas, rastreos, aislamientos selectivos y sostenible), y a
- Reevaluar la alternancia en el sector educativo.

**Colegio Médico de Bogotá D.C.**  
**Miembro de la Federación Médica Colombiana**

**Abril 23 de 2021**